

令和2年3月2日

保護者の皆様へ

志布志市立有明小学校
校長 山之内和英

新型コロナウイルス感染症予防に伴う臨時休業に関するお願いと 小学1年生～3年生等の児童の預かりについて

先日お知らせしましたとおり、本校では下記の期間、臨時休業いたします。

臨時休業期間中、学校からのお知らせは、有明小安心・安全光の子メールや学校ホームページ等にて行います。なお、学校は通常通り業務を続けておりますので、何かありましたらご連絡ください。

また、市からの依頼により、預け先をどうしても見つけられないご家庭で、特別支援学級に在籍する児童、小学1～3年において現在放課後児童クラブに通っておらず、小学4年以上の兄や姉と一緒に自宅待機ができない児童に限り、希望票を提出していただき、本校で受け入れることになりました。本日、該当児童には別紙プリントを配布しましたので、詳細はそちらをご覧ください。

臨時休業期間中、児童が健康で安全に生活できるように、ご家庭で過ごし方について話し合ってくださいますよう、よろしくお願い致します。

記

1 臨時休業を行う期間

令和2年3月3日（火）～ 3月15日（日）

※ 令和2年3月16日（月）以降の登校については、15日（日）までには、有明小学校安心・安全光の子メール、学校ホームページ等でお知らせする予定です。

2 休業期間中（3/3～3/15）の行事について

期間中の学校行事は全て中止です。

3月末に計画されている卒業式や修了式等につきましては、実施方法を熟慮し、実施する予定です。

また、3月26日に計画されているPTA主催転出職員送別会は「中止」です。

3 お願い

新型コロナウイルス感染防止のため並びに子どもが健康で安全な生活をおくるために、以下のことについて、ご家庭でも配慮をお願いします。

(1) 不要不急の外出をひかえる。人混みに行かない。基本的に自宅で過ごす。

● 本日、各担任から休業中の家庭学習について指示を出しています。自主的かつ計画的に学習に取り組む機会としてとらえ、課題の他にも家庭学習に取り組んでほしいと思います。

(2) 免疫力を下げないために、十分な睡眠・規則正しい生活・バランスのとれた食事を心がける。

● 本日、2週間分の生活リズムチェック表を配布しました。毎日、保護者が確認のサインを記入して、規則正しい生活がおくれるようお願い致します。

(3) 手洗い・うがいをこまめに行う。マスクをつけるなど咳エチケットを心がける。

(4) 風邪等の場合、毎日体温を測定して、記録しておく。

(5) 風邪の症状や37.5度以上の発熱が4日以上続いたり、強いだるさや息苦しさを感じたりしたら、帰国者・接触者相談センターに相談する。

【本時の二石先生のめあて】
言葉の式や□を使った式で表せるようになる。

【本時の二石先生のめあて】
□を使ったかけ算(の式の答え)は、わり算で求めることができる。

授業の核になる部分です。これを基に授業を組み立てます。

↓

とされていました。しかし、これは整合性がとれているとは言えません。
先生のめあてでいくと、本時のまとめは

言葉の式や□を使った式で表すことができた。

となります。

では、本時のまとめの考えを生かすとしたら、どんなめあてやまとめになるのでしょうか。(問題文を十分把握させた上で)

めあて案：1つ分の数を求めるとき、どんな□の式になるだろう。

↓

まとめ案：□の式はかけ算で、(答えはわり算で求められる)。

上記は案です。先生がまとめを子どもに書かせていました。大変よい取組です。

まとめは、本時の大事なポイントを書かせるものではありません。あくまでめあてに呼応したものがまとめですので、こだわって取り組んでみてください。

4 授業中の個別指導について

本時は、持留先生と個別指導の範囲を事前に決めていらっしやったのかもしれませんが、基本は、最後だけでなく展開部分も全員の状況を把握し、進めた方がよいです。

こんな風にすると効率的にできます。

① 指示をして全員が取り組んだら、全体を見回しましょう。

見回すと普段気になっている児童の他に、取りかかっている児童も視野に入ります。順番というより、人数が少ない場合は、優先度が高い児童から効率的に指導しましょう。

② できない子には「できた。」という達成感、できる子には「他の方法」「分かる説明」「難しい問題」を考えさせましょう。

解き方は、式だけでなく考え方を言葉で記述させるようにしましょう。

鹿児島学習定着度調査・全国学力学習状況調査も自分の考えを記述させる問題が多いです。

発表のときも「○○だから、式は～になりました。」という声が聞こえるといいですね。

③ 式と求め方だけでなく、答えまで書かせましょう。(算数)

答え ○円 まで、自分解決の時間にしっかり書かせましょう。

解き方が数字操作だけになったり、テストの誤答を招いたりします

5 おわりに

二石先生が1年間育ててきた3年生も、次の先生にバトンタッチです。

有明小学学習アンケートでは、授業中「分かった。できた。」と感じますかという質問に3年生全員が、「感じることが多い」「まあまあ感じる」と答えています。また、

「学校は楽しいですか。」という質問に3年生全員が「楽しい」「まあまあ楽しい」と答えています。これは、なかなかないことです。全ては先生の指導のおかげです。

大変忙しい中、1年間子どものためによくがんばられました。お疲れ様でした。